
会 議 録

１．会議の名称 「くまとり」美しいまちづくり推進委員会

２．開催日時 令和６年２月２１日（水） １５時３０分から

３．開催場所 熊取町役場 北館３階大会議室

４．案件 （１）委員長及び副委員長の選任について

（２）第１期「美しいまちづくり行動計画」に基づく取組事項実施調査票（令

和５年度）の報告について

（３）その他

５．公開・非公開の別 全部公開

６．傍聴者数 ０人

７．審議等の概要 （１）委員長の選任について

委員長 熊取町自治会連合会会長 西野洋氏

副委員長 ＮＰＯ法人グリーンパーク熊取理事 森義人氏

（２）第１期「美しいまちづくり行動計画」に基づく取組事項実施調査票

（令和５年度）の報告について

事務局より「第１期美しいまちづくり行動計画」に基づき令和５年度

に実施した主な事業について資料に基づき次のとおり説明した。

【説明内容】

（１）町民等への環境美化啓発及び教育に関すること

・『メディアを活用した美化意識の啓発』としてごみのポイ捨

て禁止等の啓発に係る次の広報記事を掲載

環境月間、生活排水対策推進月間、環境美化強調月間、不

法投棄防止、河川愛護月間、道路ふれあい月間

・犬等の適切な飼い方及び犬のふんの適正処理の啓発として、

狂犬病予防集合注射や飼い犬等のマナー啓発記事を掲載

・違法屋外広告物について、６月、１１月にパトロール及び撤

去を実施

・『環境教育の実施』として、環境フェスティバルでＥＶ車等

の展示、及び家具等の無料譲渡会を実施。

・環境教育として、全小学校の４年生を対象に環境教育セミナ

ーや環境センター施設見学の他、３・４年生を対象に副読本

「わたしたちの熊取町」による啓発を実施

・『美化啓発看板等による周知』として、「ごみのポイ捨て禁止」

「不法投棄禁止」「飼い犬のふん処理」等の啓発看板等の設

置を行った



・不法投棄対策として、監視カメラの設置の他、１市２町不法

投棄対策連絡協議会によるパトロールを６、１２月に実施

（２）美化活動等への支援に関すること

・地域一斉清掃実施地区や各ボランティア団体へごみ袋を配

布するなどの活動支援を行いました。

・ボランティア団体主催の永楽ダムクリーン作戦や見出川の清

掃では、ごみの回収を実施予定

・空き缶等回収活動団体に対し補助金を交付予定

・環境美化活動団体の紹介として、「大原ガーデニング愛好会」

の活動を広報に掲載

・環境美化功労者表彰として、計１１団体を表彰

・大学との連携による美化活動の支援として、だんじり祭の際、

学生、観光協会とともに清掃活動を実施

・アドプト・ロード等による美化活動に係る２１番目の団体と

して「ＷＯＯＤＹ」が加わった

・アドプト・ロードやくばによる毎月２回の庁舎周辺の道路等

の清掃活動を実施

・住吉川の河川清掃時において、ごみ袋配布やごみの回収を実

施

・議員と職員による道路清掃活動を実施

（３）駅や永楽ダム周辺の美化活動に関すること

・駅前路上喫煙禁止区域において、職員や安全パトロール隊に

よる定期的なパトロールを実施

・環境美化強調月間に併せて、委員、議員、職員による路上喫

煙街頭啓発キャンペーンを実施

・自転車等放置禁止区域周知に係る広報記事掲載、同区域にお

ける指導や撤去を実施

・駅前活性化イベントにおける、花いっぱいプロジェクト（花

の植え付け）やクリーンプロジェクト（清掃活動）を支援

「路上喫煙禁止区域」等の追加指定を行いました。

（４）空き家・空き地の適正管理に関すること

・自治会や近隣住民からの空き地、空き家に係る被害等の情報

提供により、所有者等に対し適正な管理をするよう助言、指

導を行った

（５）プラスチックごみ・食品ロス削減に関すること。

・プラスチックごみ削減におけるメディアを活用した取り組み

として、マイバッグ･マイボトル持参での環境フェスティバ

ルへの参加呼びかけを広報記事に掲載

・イベント等でオリジナルマイボトルを配布、中学卒業生へは

エコバックの配布を実施

・町主催の会議等では、ペットボトルから缶入り飲料に変更

・令和４年度にひまわりドーム・永楽ゆめの森公園へ設置の給

水器によりマイボトルの普及啓発を実施

・食品ロス削減におけるメディアを活用した取り組みとして、

食品ロス特集を広報誌に掲載した他、環境フェスティバルに

おいて「食べマンデー」のポスターを掲示、更に町ＨＰ等に



「冷蔵庫スッキリレシピ」動画を掲載

・各町立小学校に導入した生ごみ処理機により､生ごみの減量

化・堆肥化の促進・学級での活用を行った

・町内公共施設にフードドライブ（食品回収）の窓口を

常設

・子ども食堂や「フードバンクＯＳＡＫＡ」等との連携に取り

組んだ。

【質疑応答】

（田中委員）

具体的には意見要望という形になるんですが、この３月末の「永楽桜

まつり」というイベントにたくさんの方を迎え入れる準備として、ダ

ム周回及び永楽ゆめの森公園前の道辺りの清掃をボランティア団体

等に実施していただいているところであります。しかしながら、ゆめ

の森公園を成合の方に降りていったところにある近畿自動車道のト

ンネル辺りから雨山に行くまでの側道においては、ごみの不法投棄、

ポイ捨てが非常に多い状態であります。不法投棄の多いこのルート

は、従前は「議員と職員との道路清掃」のコースに入っていたが、現

在はコースに入っていない。また、行動計画における取り組み事項の

１つである「永楽ダム周辺における美化活動による魅力づくり」にお

いて、重点的な清掃活動の実施として「町内大学うんぬんかんぬん」

という風にも明記されていることから、その辺りも含めて何らかの動

きについて、この３月が無理ということであれば来年度でも結構なの

で実施していただきたい。

（事務局）

早期にということで、もうすぐしたら「永楽桜まつり」も開催時期に

入ってくるということで、道路にもポイ捨てのごみも多いということ

でどういう形で清掃を行うかは町の方で検討させていただきますけ

ども、桜まつり開催期間より前に道路清掃は実施させていただきま

す。それから、昔はコースに入っていたという、議員も含めた清掃活

動につきましては、コースの見直しも含め、また、町内大学との協働

による清掃活動につきましても、以前に１度一緒の形をとれないかと

いうことで投げかけさせていただいた事もありますが、具体的な話を

させていただこうとしたときにコロナの影響により、そのまま止まっ

てしまったということがありました。したがって今後、他の団体も含

め一緒にご協力いただけるような事があるようでしたら実施の形態

も含め、またこちらの方で検討させていただきます。

（寺川委員）

永楽ダム周辺は人目につきにくい場所が結構多いので、不法投棄がた

くさんあり、その場所も大体決まっております。不法投棄は犯罪なの

で、監視カメラの設置を検討出来ないですか？議員、役員、職員が協

働で掃除しても１日だけであり、その後はまた不法投棄されてしまい

ます。だから根本的に解決しようと思ったら、やっぱり監視カメラと

警察関係とで根こそぎいかないとアカンと思います。なので、監視カ

メラの設置というのも１つの案かと思いますが、またご検討いただけ

れば幸いです。

（事務局）



ありがとうございます。確かに不法投棄というのはある程度決まった

ところにされているところはあり、町内にも数カ所そういうところが

ございます。現在の対応としては、職員がパトロールに行ったり、安

全パトロールの方が見かけたときはこちらに連絡いただいて回収し

ているところです。ただ、やはり目立つようなところにつきましては、

今後どういう対応が必要であるかとか、カメラをもし設置するにして

も予算が伴います。したがって、どんな形で出来るか、カメラの設置

というのも含めて今後対応なり検討していきたいと思っております

のでよろしくお願いいたします。

（上田委員）

チョット要望といいますか、これは道路課の業務内容だろうと思うん

ですけども、実は町道辺りに設置されている“スピード落とせ”、“速

度落とせ”の看板が、年月とともに高輝度、反射性が損なわれており

ます。それと併せてミラーの柱に取り付けている結束バンドが年月と

もに風化してちぎれております。美化の観点からするとチョット見に

くいと思いますので、設置した後、点検をお願いしたいと思います。

（事務局）

環境課の方から担当課の方に連絡させていただいて、こういうご要望

いただいているということを伝えさせていただきます。

（３）その他

来年度は、新たに２０２５年度から２０２９年度までを計画期間とす

る、第２期美しいまちづくり行動計画を策定する予定である旨事務局

より説明

８．会議の情報 名称 「くまとり」美しいまちづくり推進委員会

根拠法令等 「くまとり」美しいまちづくり推進委員会設置要綱

設置期間 平成２３年９月２９日～

所掌事項 大阪でいちばんきれいなまち「くまとり」の実現のため、美し

いまちづくり推進基本計画及び美しいまちづくり行動計画に

基づく施策の進行管理、提案など

出席委員１２人 （定数１６人）

９．担当課 環境課


